

- Reunión de análisis y definición del cuestionario de estadística básica, organizada por SEP-ANUIES, efectuada en agosto de 1992 en la ciudad de México, D.F.
- Reunión informativa de la Comisión Estatal para la Planeación y Programación de la Educación Media Superior, realizada el 25 de marzo de 1993 en las instalaciones de la UANL.
- Seminario sobre Educación y Trabajo, coordinado por la Universidad de Monterrey y realizado el 2 de julio de 1993, teniendo como sede la citada Universidad.

BIBLIOTECA

La Biblioteca de la DPU tiene un acervo de 2,670 volúmenes, integrado por libros, anuarios, revistas especializadas y reportes de investigaciones. Se proporcionó servicio de consulta a 123 usuarios, de los cuales 93 fueron externos. En el último año la biblioteca incrementó su capacidad con la adquisición de 70 publicaciones.

LIC. MA. DEL SOCORRO GONZALEZ GUERRERO

DIRECTORA

RELACIONES INTERNACIONALES

En este período las acciones de este Departamento se centraron en proporcionar un amplio apoyo al proceso de la reforma académica, así como a respaldar los esfuerzos de las Escuelas y Facultades para incorporarse a las nuevas realidades de apertura internacional y globalización.

Esta dinámica se inserta en los programas de modernización de nuestra Universidad, y surge de las directrices que al respecto señaló el Secretario Académico, Dr. Ramón Guajardo Quiroga.

Las principales actividades realizadas son:

- **GESTION Y REGULARIZACION DE LA SITUACION MIGRATORIA DEL PERSONAL EXTRANJERO BAJO CONTRATO DE LA UANL**, ante las Secretarías de Gobernación y Relaciones Exteriores, en coordinación con los Departamentos Jurídico y de Recursos Humanos.

Se atendieron solicitudes de las Facultades de Ciencias de la Tierra, Ciencias Forestales, Música, Filosofía, Economía, Veterinaria, Organización Deportiva, Química, Medicina, Ingeniería Mecánica y Eléctrica y del Departamento de Informática.

Los países de origen de los maestros son: Estados Unidos de Norteamérica, Alemania, Comunidad de Estados Independientes y varios de Sudamérica.

- **RECEPCION DE VISITANTES EXTRANJEROS Y GESTION DE ENLACE CON LOS PROGRAMAS - - ACADEMICOS INTERNOS, TALES COMO:**

De la Embajada de la República Popular China, el Dr. Dai Chofu, Primer Secretario y responsable del sector educativo, se entrevistó con autoridades centrales y conoció las Facultades de Filosofía, Economía, Medicina, Matemáticas, Ingeniería Mecánica, Ciencias Políticas y las instalaciones de Informática y Capilla Alfonsina.

Como resultado de lo anterior se definieron: a) La iniciación de protocolos para la firma de un convenio con las universidades nacionales chinas; b) la estancia por un año de un experto en materiales para las Facultades de Físico-Matemáticas e Ingeniería Mecánica; c) un maestro especializado en educación superior para los postgrados de Filosofía; d) la continuación de estancias de investigadores en el área de Economía Internacional, en la Facultad de Economía; e) el envío de información especializada y bibliografía china a la Fac. de Ciencias Políticas para su Licenciatura de Relaciones Internacionales; f) la comunicación con instituciones homólogas en el caso de Informática y de la Capilla Alfonsina.

De la Universidad de Texas en Arlington nos visitó el Rector, Dr. Rayan Amacher, acompañado de las siguientes personalidades: Dr. Walter Mullendore Dean, College of Business Administration; Dr. Mo-Shing Chen, Director of Energy Systems Research Center; Dr. John Mills, Director of Automation & Robotics Research Institute; Dr. Raymond R. Shoults, Director of Power System Laboratory and Director of Sponsored Projects; Dr. Dale Story Chair, of Political Science; Dr. Richard Francaviglia, Director of Center for Greater Southwest Studies.

Para ellos se diseñó un intenso programa académico que comprendió: a) Visitas a las Facultades y reuniones con sus Directores e investigadores; b) generación de proyectos específicos; c) revisión jurídica y firma de un convenio de cooperación a nivel general entre la UTA y la UANL.

De manera similar se trabajó con la Corporación Universitaria Autónoma de Occidente de Colombia, cuyos integrantes vinieron a conocer a profundidad varias de nuestras carreras en el área de Ingeniería.

- CONVENIOS CON INSTITUCIONES EXTRANJERAS DE EDUCACION SUPERIOR; SU GESTION Y OPERACION:

La relación con Cuba ha sido por varios años continua y amplia. Aprovechando una reunión de coordinación con la SEP, que se celebró en ese país, el Rector y el Secretario Académico de la UANL conocieron los programas de la Universidad Central de las Villas y el Instituto Superior de Ciencias Agropecuarias de Bayamo, con los que hay convenios en vigor, y se formularon cartas de intención con otros institutos que nos interesan.

Se han intercambiado maestros e investigadores en las Facultades de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, Medicina Veterinaria y Zootecnia, Agronomía y Organización Deportiva, que convinieron con el Instituto de Cultura Física y Deportes "Manuel Fajardo" de la Habana un programa de postgrado en Ciencias del Ejercicio.

Con los Estados Unidos de Norteamérica la relación involucra un promedio de 50 instituciones en prácticamente todas las áreas del saber. Destacamos el trabajo (realizado por equipos) de la Universidad de Texas en San Antonio, para apoyar los estudios tendientes a la Reforma Académica del Nivel Medio Superior. La colaboración del Consulado Americano ha sido muy favorable a la comunicación inter-institucional de nuestros dos países.

A España se han enviado maestros a las universidades con las que tenemos convenios, como la Universidad del País Vasco (Euskal Herriko Unibertsitatea), la Universidad Politécnica de Madrid y la Universidad Complutense de Madrid. Además, hay en proceso convenios con la Universidad Autónoma de Madrid, Universidad Autónoma de Barcelona, Universidad de Alcalá de Henares y Universidad de Valladolid.

- BECARIOS EXTRANJEROS

La Secretaría de Relaciones Exteriores nos ha considerado, en base a su evaluación, como un destino preferente para su programa de becas. Actualmente tenemos becarios de Sudamérica, Centroamérica y Japón. Se encuentran en proceso solicitudes de España, Medio Oriente y Canadá.

Los becarios actuales reciben orientación y apoyo para su estadía en nuestra ciudad, la gestión de sus viáticos, documentación migratoria y adscripción a la Seguridad Social.

- USUARIOS NACIONALES

Funcionamos como instancia de gestión y orientación previa para alumnos y/o maestros que van al extranjero, proporcionando información de planes y programas de estudio de universidades en el exterior del país, tomando como directriz preferente los programas considerados como de excelencia por el CONACYT y aquellas áreas que se consideran prioritarias para el programa de formación de recursos humanos de nuestra universidad.

Cartas de apoyo y solicitud de aceptación para el ingreso, son el rubro más utilizado por los prospectos a estudios. Las dependencias se enfocan a la obtención de recursos externos o tecnología de avanzada.

- CORRESPONDENCIA INTERNACIONAL

Funcionamos como centro receptor de la correspondencia dirigida a la Universidad, canalizándola a las dependencias interesadas o contestando en función de lo demandado. Se compone principalmente de:

- Solicitudes de Información para ingresar como estudiante.
- Comunicaciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores respecto a becas, cursos, seminarios, concursos, convenios y diversas solicitudes de difusión o envío de documentos académicos.

- Instituciones que envían folletos de sus programas u ofertas de publicaciones.
- Solicitudes de certificación de autenticidad de documentos de mexicanos que van a trabajar en alguna institución del extranjero
- Solicitudes de reportes de estudiantes extranjeros que han sido becados por instituciones de su país, o que solicitaron financiamiento bancario.
- Comunicaciones de Instituciones de Educación Superior extranjeras al respecto de convenios o acciones de integración posibles.

- ACTIVIDADES COLATERALES

Se participó con la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) en la formación de una base de datos de los proyectos de cooperación vigentes entre universidades de México-Canadá-Estados Unidos.

Se colaboró con la SEP en la formulación de un catálogo de Instituciones Culturales en Nuevo León.

Formulación de un anteproyecto de reglamento de becas para estudiantes de estratos socioeconómicos bajos.

Se proporcionó a Gillette de México un listado de egresados, candidatos probables para plazas internacionales, y algo similar a la SRE para la carrera consular.

Se acordó con la firma de Fort Worth, Texas, Freese and Nichols, inc., consultores en ingeniería, la posibilidad de que alumnos de postgrado realicen su tesis en proyectos concretos de la firma y con el respaldo académico de la Universidad de Texas en Arlington.

Se gestionó la prestación del Servicio Social en los proyectos de la Secretaría Académica, de alumnos de la UANL y CONALEP.

- APOYO LOGÍSTICO Y ORGANIZACIONAL

Se participó activamente en el apoyo logístico para los diversos eventos que realizó la Secretaría, con un equipo de estudiantes que prestan su servicio social en esta Dependencia, al cual se le da capacitación permanente para que realice efectivamente su función.

Se organizaron y coordinaron seminarios, conferencias y reuniones del programa normal de actividades de la Secretaría Académica.

Se participó en la supervisión y coordinación del Programa de la Reforma Académica en el Nivel Medio Superior, comprendiendo el apoyo y soporte a todas las acciones de los Comités Técnicos y la etapa de capacitación a maestros y directivos.

Asimismo, se otorgaron servicios de captura, edición, traducción, impresión, fotocoplado y mensajería, aportando con ello los elementos que se requieren para lograr los objetivos específicos del programa antes mencionado.

- ACTIVIDADES ACADÉMICAS

Se continuó con el Seminario de Estudios sobre la Universidad -que se realiza en coordinación con el simposio permanente sobre la Universidad- de la Asociación Colombiana de Universidades. Las temáticas tratadas durante este periodo fueron:

- Formación general
- La educación personalizada
- Planeación universitaria
- Educación permanente o no formal
- Los sistemas educativos y los sistemas post-secundarios de la educación
- Títulos y profesiones universitarias. Profesión, trabajo y empleo.
- La ética en la Universidad
- La educación superior en Colombia
- La autoevaluación institucional y el nivel académico
- Planta y desarrollo físico universitarios
- La Informática en la Universidad
- La autonomía universitaria, hoy
- Los movimientos estudiantiles contemporáneos. Responsabilidad de los intelectuales
- Legislación universitaria contemporánea
- Prospectiva universitaria

Las dependencias concurrentes son: Trabajo Social, Filosofía, Salud Pública, Enfermería, Psicología y Secretaría Académica.

- CONGRESOS Y EVENTOS

Se participó en el desarrollo del simposio "Perspectivas de la educación superior: México ante los nuevos retos", que se celebró el 24 y 25 de septiembre de 1992 en el Teatro Universitario, bajo los auspicios de la UANL y el Centro Patronal de Nuevo León.

A este evento asistieron más de 2000 personas provenientes de todos los sectores de la sociedad: académicos, empresarios, industriales, funcionarios públicos, estudiantes e invitados foráneos, los cuales recibieron con beneplácito el gran seminario internacional e interdisciplinario con el que anualmente se vinculan Empresa - UANL.

En coordinación con el CONACEX, se promovió la participación de estudiantes y maestros en la Conferencia Internacional para el Desarrollo Regional "CUATRO CAMINOS 1993", que se celebró del 17 al 19 de febrero de 1993 en las instalaciones de CINTERMEX, con la participación de autoridades, empresarios e instituciones de Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila, Chihuahua y Texas.

A invitación de EXPOMONFER, organizador de la "Exposición internacional de equipos, servicios y material didáctico", que se realizó del 19 al 23 de mayo de 1993 en CINTERMEX, nuestra Universidad participó con un stand que exhibió aparatos de apoyo didáctico que fabrica la Facultad de C. Físico-Matemáticas y con 8 conferencias:

Se coauspicó la V Conferencia México-Texas sobre la Educación Superior, que se celebró en nuestra ciudad, con la asistencia de investigadores y académicos. En ella se fortaleció la idea de un mercado común académico y se dieron los pasos necesarios para la constitución de la asociación Río Bravo, una red de estudio de la problemática de la frontera, en la que se instituyó una vicepresidencia para la UANL.

Se proporcionó soporte técnico en la XI Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos, en el sector de educación en general y en la mesa de educación superior en particular. En este evento la casi totalidad de los rectores de la zona fronteriza elaboraron un documento base para la integración de sus instituciones en los programas de desarrollo regional conjunto que se plantearon en la reunión.

AUDITORIAS EN PROCESO			
AUDITORIAS TERMINADAS			
DEPENDENCIA			
Fac. de Psicología	1992	1993	1990
Fac. de C. Biológicas	1992	1993	1990
Un. de Est. Superiores	1992	1993	1990
Fac. Preparatoria No. 1	1992	1993	1990
Fac. de Ciencias Químicas	1992	1993	1990
Fac. de Arquitectura	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 8	1992	1993	1990
Un. Prep. Téc. Físico-Matem.	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 15	1992	1993	1990
Un. Desportivo Tigres (temporal)	1992	1993	1990
Fac. de Salud Pública	1992	1993	1990
Fac. de Música	1992	1993	1990
Fac. de Enfermería	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 4	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 5	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 9	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 10	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 11	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 12	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 13	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 14	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 17	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 18	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 19	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 20	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 21	1992	1993	1990
Un. Preparatoria No. 24	1992	1993	1990

LIC. GERARDO MONTEMAYOR ALVARADO
JEFE

AUDITORIA

Durante este período se practicaron las auditorías financieras a los Ingresos y Egresos propios de las diversas Dependencias de la Universidad Autónoma de Nuevo León, como se menciona a continuación:

Auditorías iniciadas	50
Auditorías terminadas	39
Auditorías en proceso	11

AUDITORIAS TERMINADAS:

DEPENDENCIA	PERIODO REVISADO		
	1988	1989	1990
Fac. de Psicología	1988	1989	1990
Fac. de C. Biológicas	1988	1989	
Dir. Gral. de Est. Superiores	1988	1989	1990
Esc. Preparatoria No. 1	1988	1989	1990
Fac. de Ciencias Químicas	1988	1989	1990
Fac. de Arquitectura		1989	1990
Esc. Preparatoria No. 8		1989	1990
Esc. Prep. Téc. Pablo Livas			1990
Esc. Preparatoria No. 15		1989	1990
Club Deportivo Tigres (temporada)			1991
Fac. de Salud Pública			1990
Fac. de Música			1990
Fac. de Enfermería			1990
Esc. Preparatoria No. 4			1992
Esc. Preparatoria No. 5			1992
Esc. Preparatoria No. 6			1992
Esc. Preparatoria No. 10			1992
Esc. Preparatoria No. 11			1992
Esc. Preparatoria No. 12			1992
Esc. Preparatoria No. 13			1992
Esc. Preparatoria No. 14			1992
Esc. Preparatoria No. 17			1992
Esc. Preparatoria No. 18			1992
Esc. Preparatoria No. 19			1992
Esc. Preparatoria No. 20			1992
Esc. Preparatoria No. 21			1992
Esc. Preparatoria No. 24			1992

Se proporcionó soporte técnico en la XI Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos en el sector de educación en general y en la mesa de educación superior en el área de "El rol de la educación superior en el desarrollo económico y social de las zonas fronterizas".

Se proporcionó soporte técnico en la mesa de educación superior en el área de "El rol de la educación superior en el desarrollo económico y social de las zonas fronterizas" en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Se proporcionó soporte técnico en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Las dependencias involucradas son: Trabajo Social, Psicología, Salud Pública, Enfermería, Psicología y Secretaría Académica.

CONGRESOS Y EVENTOS

Se participó en el desarrollo del curso "Perspectivas de la educación superior en México ante los nuevos retos", que se realizó en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

A este evento asistieron más de 200 personas provenientes de todos los sectores de la sociedad académica, empresarial, estudiantil e invitadas foráneas, los cuales recibieron con beneplácito el que se realizara en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

En coordinación con el Comité Organizador se promovió la participación de estudiantes y profesores en la Conferencia Internacional "QUATRO CAMINOS 1993", que se realizó en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.

Invitación de EXPOMEX '93, organizada por el "Exposición Internacional de equipos, servicios y material didáctico", que se realizó en el marco de la Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos.